



Carta 26 del Presidente

Con agrado me dirijo a todos nuestros respetados miembros para compartir los aspectos más relevantes de la gestión institucional desarrollada entre el 5 de junio al 5 de julio de 2025:

1. El pasado 16 de junio participé en el acto de proclamación de la Dra. Ángela Laguna como rectora de la Universidad Tecnológica de Panamá (UTP). La Dra. Laguna, reconocida por su destacada trayectoria vinculada a nuestra industria, fue electa para completar el periodo 2023-2028, tras el lamentable fallecimiento del rector Dr. Omar Aizprúa.
2. El miércoles 18 de junio asistí a la Jornada Taller “Punto de Partida” organizada por el Ministerio de Educación (Meduca), este fue un espacio estratégico y participativo para avanzar en la construcción del nuevo currículo académico nacional, con énfasis en la actualización del perfil de egreso de los estudiantes de educación básica general y media.

La ministra de Educación, Lucy Molinar, explicó que el objetivo principal es definir dichos perfiles de egreso, como base para realizar las adecuaciones curriculares necesarias. Durante la actividad se desarrollaron mesas de trabajo para revisión de currículos y se contó con la presentación del Lic. René Quevedo, quien abordó la situación del empleo en Panamá.

3. El pasado 26 de junio, participé en el acto de primera palada del proyecto de rehabilitación de la Carretera Panamericana Este, realizado en el distrito de Chepo. Este importante proyecto, ejecutado bajo el modelo de asociación público-privada (APP), contempla la intervención de 246.2 kilómetros de vía entre Pacora y Yaviza, con una inversión de más de B/. 262 millones.

Se estima que beneficiará a más de 145 mil personas y generará más de 1,000 empleos directos, impactando de manera significativa la conectividad, seguridad vial y desarrollo de las comunidades del Este del país.

4. El 27 de junio participé como panelista en el conversatorio “Tratamiento de aguas residuales urbanas y su disposición final”, realizado en el marco del Foro del Agua 4.0, organizado por el Consejo Nacional de la Empresa Privada (CoNEP) y llevado a cabo los días 26 y 27 de junio.

Durante mi intervención destacué la urgencia de garantizar la sostenibilidad ambiental y la salud pública mediante el adecuado tratamiento de aguas residuales, así como la necesidad de que el Idaan asuma formalmente la operación y mantenimiento de las 47 plantas de tratamiento aún no recibidas.



El panel fue moderado por la Lic. Elisa Suárez de Convivienda y contó con la participación de representantes del sector público y privado, incluyendo a Johnny Sánchez del Minsa, Eduardo Ruíz del Idaan y el Ing. Giovanni Calcagno, promotor inmobiliario.

5. La empresa First Quantum Minerals que opera la mina Cobre Panamá, acudió a una cortesía de sala de Junta Directiva el pasado 2 de julio, en donde sus representantes, informaron sobre el estado actual de la mina, principalmente, las acciones del Plan de Preservación y Gestión Segura que llevan a cabo.

Durante la presentación, los voceros de la empresa destacaron las medidas implementadas para garantizar la seguridad ambiental, la estabilidad operativa y la preservación de las instalaciones, todo ello en cumplimiento de los estándares internacionales. También reafirmaron su compromiso con la sostenibilidad y el manejo responsable de los recursos naturales mientras se mantenga el cese de operaciones.

Estos espacios reflejan el papel activo que, como gremio, seguimos desempeñando en la construcción de un Panamá más competitivo, inclusivo y preparado para los desafíos del futuro.

Agradezco a todos los agremiados por la atención prestada a este informe.

Cordialmente,

Ing. Alejandro Ferrer S.
Presidente de la Capac